
同频共振协调发展 全面小康步伐铿锵
———高邮“十二五”发展成就综述·经济篇

□ 殷朝刚 钱明

这是奋进的五年，这是辉煌的五年。
“十二五”以来，面对国内外复杂多变的

经济形势，市委市政府团结带领全市人民，审
时度势，攻坚克难，砥砺前行，积极应对风险
挑战，经过五年的努力，经济持续稳定增长，
综合实力显著增强，人民生活不断改善，取得
了人民满意、社会认同的新业绩，较好地完成
了“十二五”规划的各项预期目标和任务。预
计 2015年，全市实现地区生产总值 465亿
元，公共财政预算收入 32.9亿元，规模工业增

加值 277.5亿元，固定资产投资 395亿元，社
会消费品零售总额 156亿元，分别是 2010年
的 1.8倍、2.2倍、2.6倍、2.3倍和 1.9倍，年均
分别增长 12.7%、18%、21.3%、18%和 13.6%。

“十二五”期间，全市城乡居民收入稳步增长，
至 2015年末，城镇居民人均可支配收入达
29082元，农村居民人均纯收入达 15682元，
与“十一五”末相比，城镇居民人均可支配收入
提高近 13000元，农村居民人均纯收入提高
近7000元（最新统计口径）。我市还连续9年
被中国社科院评为“全国中小城市综合实力
百强”和“全国最具投资潜力中小城市百强”。

经济总量与效益质量同步提升

经济是一座城市发展的基石。面对经济

发展新常态，在实现量质并重这一时代的命
题、发展的课题、现实的难题面前，市委市政
府凝聚起 83万高邮人民比黄金更宝贵的信
心，坚持走经济总量与效益质量同步提升之
路。“十二五”期间，新开工亿元以上项目 512
个，其中 10亿元项目 37个；竣工投产亿元以
上项目 216个，其中 10亿元项目 23个，重大
项目累计完成投资 763.3亿元。从建设速度
看，建设周期逐年缩短，平均建设周期从 2012
年前的 3至 5年缩短到 1至 2年，建成了江
苏省唯一的高性能电池产业基地，航天水力、
长江新能源、中信戴卡轮毂等一批“央字头”

“国字号”的企业落户我市。秦邮特种金属项
目从 2013年投产以来，累计实现开票销售
160亿元以上，华翔多元素合金铅项目 2014
年纳税1.3亿元， (下转三版)
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派格办公家具
●通过了 “ISO9001国际质

量体系和 ISO14001环境管理体
系国内国际认证”。

●获得了 “绿色选择推荐书”

证书、“AAA”级企业证书、《消费者
信得过商品》证书、“诚信加盟单
位”证书等。

●提倡绿色、环保、健康理念，
为您营造轻松惬意的办公空间。

销售服务热线：
0514———8466966715862879222
高邮公司地址：
高邮市秦邮路尚程国际B6栋二楼
苏州公司地址：
苏州市蠡口家具博览中心三楼C18号

张秋红在“四城同创”专题讲座时强调

人人参与 人人担责 人人共享
本报讯 10下午，市委副书记张秋红为志愿者代

表和市民观察团成员作“四城同创”专题讲座。
讲座中，张秋红向听取讲座的志愿者代表和市

民观察团成员详细讲解了“四城同创”的实质内涵、
相关要求、考核事项、评分标准等，并指出了我市目
前“四城同创”工作在配套设施、环境卫生、市民素质
等方面存在的突出问题。

张秋红指出,推进“四城同创”，人人都是参与
者、人人都是责任者、人人都是共享者，做好“四城同
创”工作既是提升城市建设和管理水平的需要，也是
广大市民的共同期盼。经过全市上下的共同努力，目
前，我市“四城同创”工作已取得了阶段性成果，各项
迎测工作正有序推进。

她强调，志愿者是推进“四城同创”工作不可或
缺的重要力量，希望广大志愿者要坚定信心，增强

“四城同创”工作的责任感和紧迫感，以实际行动引
导更多的人参与其中，为“四城同创”工作作出新的
贡献。 居思雨

省纪委专家来邮解读《准则》《条例》
本报讯昨日，市纪委举办学习贯彻《准则》《条

例》专题讲座。省纪委案件审理室副主任杨光应邀
来邮，为我市党员干部深度解读《中国共产党廉洁
自律准则》和《中国共产党纪律处分条例》。市委常
委、市纪委书记、副市长朱莉莉主持讲座。

近年来，杨光一直奋战在纪律审查工作第一
线，曾参加多起大案要案的查处工作，有着丰富的
办案经验和工作体会，是全省反腐倡廉师资库成
员。讲座中，杨光以《坚持高线 坚守底线》为题，对
《准则》和《条例》进行了精准到位的讲解，让聆听
讲座的同志对这两部党内法规出台的背景、相关
条款的施行等有了更加准确的理解。讲座过程中，
他还紧密联系实际，运用了大量案例，为大家上了
一堂意义深远的党风廉政教育课。

朱莉莉要求与会人员要认真学习消化此次讲
座内容，从点滴做起，从自身严起，常修为政之德，
常怀律己之心，以自身实际行动为建设风清气正、

“强富美高”的新高邮作出新的贡献；全市各级党
组织和纪检监察组织要把《准则》和《条例》贯彻落
实到全面从严治党的全过程、监督执纪问责的各
环节和教育管理监督的各方面，真正做到纪严于
法、纪在法前，在从严管理中体现对党员干部的关
心和爱护。 周雷森

编者按：“十二五”，辉煌的五年、奋进的五年、澎湃激荡的五年，也是高邮发展具有里程碑意义的五年。五年来，市委市政府带
领全市人民，团结拼搏，攻坚克难，主动适应新常态，转方式、调结构、稳增长，主要经济指标跃上新台阶，社会文化事业取得新突
破、生态文明建设取得新进展、民生幸福指数有了新提升，为建设“强富美高新高邮”、谱写“中国梦”高邮新篇章打下了坚实的基
础。本报从即日起推出“辉煌‘十二五’·高邮故事”系列报道，与您一起尽览高邮五年来的辉煌。

检察院召开检察工作汇报会
本报讯 10日上午，市检察院召开汇报会，向部

分扬州市人大代表和高邮市人大代表、政协委员、人
民监督员、特约检察员汇报 2015年检察工作。

今年以来，市检察院深入学习党的十八大、十八
届四中五中全会精神和习近平同志系列重要讲话精
神，认真贯彻全省检察长会议和全市检察工作研讨
会精神，以“争先创优、提质增效”为目标，努力打造
一支业务能力强、工作思路活的检察队伍，有力地推
动了各项工作的开展。在服务大局、维护稳定方面，
全力服务经济发展，严厉打击经济领域内的犯罪行
为；着力规范服务举措，树立理性、平和、文明、规范
的司法理念；妥善化解矛盾纠纷，全面实行不捕、不
诉释法说理工作制度。 (下转二版)

王海滨当选上海十大杰出青年
本报讯 5日下午，第十八届上海十大

杰出青年揭晓，为救邻居而全身大面积烧
伤的高邮籍小伙王海滨成功当选。

今年 6月 16日凌晨，王海滨家所在
的住宅楼内突发大火，他不顾自身安危，
毅然冲出家门，将火情一一告知楼下的所
有 11户邻居，并用手拧开滚烫的电子防
盗门让保安进入灭火。火情解除、邻居得
救，王海滨全身 88%被烧伤。此后，他一
直在重症室接受医治，直到 7月 2日，才

彻底恢复意识。今年 10月底，在 26岁生
日前夕，王海滨在父亲的搀扶下，第一次
艰难地站了起来。

据悉，王海滨见义勇为的英雄事迹
受到上海社会各界的广泛关注。7月29日，
上海市见义勇为基金会授予王海滨“上海
市见义勇为楷模”荣誉称号；9月18日，王
海滨当选为感动上海年度人物；12月 5日
当选为第18届上海十大杰出青年。

郭玉梅

张秋红督查指导“一镇两区”全国文
明城市迎测工作，要求——

突出重点 注重细节 形成合力
本报讯 10日上午，市委副书记张秋红，市委常

委、宣传部部长汤学仁率队深入高邮镇、开发区和城
南新区，就全国文明城市迎测工作进行督查指导。张
秋红强调，“一镇两区”要高度重视全国文明城市迎测
工作，突出重点，强化责任，注重细节，形成工作合力，
不断推进全国文明城市创建工作。

督查中，张秋红一行先后来到开发区高沙园社
区、城南新区南苑社区、高邮镇高谢社区和琵琶社区
等地，仔细查看社区志愿者服务体系建设、后街后巷
环境卫生、文明创建公益广告宣传、社区道德讲堂和
文化活动中心，并对照全国文明城市创建标准，提出
各项具体整改要求。

张秋红指出，全国文明城市创建工作是提高市
民整体素质，提升高邮整体发展水平和形象的一项重
要工作。她提出，高邮镇、开发区和城南新区是创建
全国文明城市的重点区域，要高度重视，全力以赴抓
好全国文明城市迎测工作；要对照测评手册内容，注
重细节整改，尤其是要加大对薄弱环节和难点问题
的整治力度；要广泛动员、全民参与，形成工作合力，
扩大创建工作的覆盖面和影响力，让文明城市创建工
作真正深入人心，让老百姓更有获得感。 玮玮

慢病综合防控示范区创建工作接受“省考”
本报讯 9日至 10日，我市创建省级

慢性非传染性疾病综合防控示范区工作
接受省评审验收。扬州市卫生计生委副主
任王骏，副市长钱富强等出席相关活动。

据了解，2009年至 2015年间，我市
承担了世界银行贷款中国农村卫生发展
项目（简称卫十一项目），被列为全国健康
村建设试点地区之一。通过先行先试、不
断探索，目前我市已初步构建起高血压、
糖尿病五级慢病防治网络体系，为我市省
级慢病综合防控示范区创建奠定了良好

基础。
在意见反馈会上，省评审验收组对我

市创建省级慢病综合防控示范区工作给
予充分肯定，同时希望我市进一步加大对
慢病综合防控工作的推进力度，努力营造
政府主导、部门联动、全社会共同参与的
浓厚氛围；进一步巩固省级慢病综合防控
示范区创建工作成果，建立长效机制，并
围绕创建内容，及时查漏补缺；进一步加
大慢病综合防控队伍建设，切实为群众生
命健康保驾护航。 罗保华 夏慧

市民盛赞“千份报纸大赠阅”活动———

“《高邮日报》,我们高邮人自己的报纸” （详见二版）

王林山 摄


